

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XVIII
NUMERO 5569

PALMA DE MALLORCA
LUNES 8 DE AGOSTO DE 1927

FRANQUEO
CONCERTADO

MORAS DE DESPACHO: de 3 a 1 y de 4 a 7
TELEFONO NUMERO 209

Notas sociales

Nuestras golosinas

La autoridad municipal de Palma el año 1789 se vio en la necesidad de limitar la fabricación de pastas blandas y otras de meza gula, hallando excesivo el número de treinta y cuatro biscocheros en esta ciudad, considerando tal exceso de biscochos como un lujo digno de reforma.

Leo dicha disposición municipal en el último número del Boletín de la «Sociedad Arqueológica Luliana».

¿Qué hay que pensar del número, no ya de biscocheros (los biscochos, al fin y al cabo, son de alimento higiénico), sino de confiterías, colmados, cafés y otras expendurias de comestibles y bebidas de lujo, muchos de ellos de dudosa salubridad, que ilustran actualmente en tanta copia nuestra ciudad?

Es que hay tantos excesos sociales que éste, tal vez el menor, pasa tranquilamente sin que nadie se preocupe de él.

Nuestras verbenas

Verbenas; nuestras son las fiestas callejeras que en las noches de verano animan los barrios de Palma con sus banderolas, farolillos, músicas, bailes populares. Son como las verbenas que, según leemos, se usan en la Península; callejear, oír la música, asistir al baile, tomar un refresco, y nada más.

Pero, según se nos dice, desde hace algún tiempo se han introducido en Palma otra clase de verbenas en círculos más reducidos y seleccionados, de cierto tono aristocrático, en que asisten jóvenes distinguidos de ambos sexos, los cuales acaban ya muy entrada la madrugada, después de haber bailado bailes de por sí indecentes, no disimulados en su crudeza, y de haber caído en otras inconveniencias.

Y será verdad todo eso en la culta sociedad de Palma, en la católica sociedad de Palma?

El post jornal del obrero

El obrero de hoy, hablando en general, termina su trabajo a las cinco de la tarde. Está bien, ha trabajado ocho horas, y si las ha cumplido bien, es justo descansar, que disfrute del descanso corporal.

Pero ¿será justo que descanse con descanso absoluto las restantes dieciséis horas? No. Si el hombre fuera una máquina de carne cuyo reposo es la pura inercia serían excesivas esas dieciséis horas de descanso. Mucho más en el hombre que tiene una actividad superior, cuyo atrofiamiento sería degradante y pernicioso, es un exceso la holganza absoluta de dieciséis horas.

Estas reflexiones me sugieren los cafés innumerables de Palma atestados de obreros que se pasan horas y más horas en frívola tertulia, gastando un tiempo precioso que podrían utilizar para obtener nuevos ingresos sobre el jornal, para el mejoramiento de la familia, la educación de los hijos, el estudio de economía doméstica, para prepararse con la instrucción y poder optar a oficios y empleos más beneficiosos, para prestar más atención a sus deberes religiosos.

Y menos mal si la tertulia del café obrero no se explotaba por algún predicante que reclame nuevos derechos, nuevas libertades.

¿Quién pudiera ingerir en esos ratos prolongados de holganza irracional algo útil que excitara en los pobres obreros actividades más provechosas!

¿Quién pudiera hacerles comprender que el descanso de la actividad corporal ha de llenarse con otras actividades dignas del ser racional!

X.

Palma, Agosto de 1927.

Nombramiento eclesiástico

Ha sido nombrado Regente de la parroquial iglesia de Santa Cruz, de esta ciudad, el Rdo. don Sebastián Caldentey, que hasta ahora ha desempeñado el cargo de Económico de la parroquia de Llubi.

Fiestas en el Santuario de Ntra. Sra. de Lluch

Extraordinaria solemnidad sobre la de los años anteriores promete revestir, en la ocasión presente, la fiesta del 43.º Aniversario de la Coronación Pontificia de Nuestra Señora de Lluch, que ha de celebrarse D. m. el 10 del corriente agosto.

Según se nos ha enterado, el Rdo. señor Obispo de Vich, Ilmo. P. Perelló, que, durante varios años, presidió con un memorable Priorato, la Colegiatura del Santuario, encomendada por el Obispo Dr. Cervera a los Padres de la Congregación de los Sagrados Corazones, el año 1890, se trasladará D. m. allí para celebrar, con motivo de dicha fiesta, una solemne misa Pontifical, en la que predicará el M. I. Sr. Canónigo Magistral de N. S. I. C. B. Dr. don Antonio Sancho.

El puerto de Sóller

De una información que publica, en su número de anteaer, el semanario «Sóller», copiamos los siguientes párrafos:

«A principios de esta semana llegó a Mallorca el señor Ingeniero de Caminos, Camales y Puertos don Manuel Jáuregui, subdirector de las obras del puerto de Barcelona, y el martes de esta semana estuvo en esta ciudad en compañía del señor Ingeniero afecto a la jefatura de Obras Públicas de Baleares, don Ensebio Pascual.

Ya dijimos en nuestro último número que el señor Jáuregui ha sido comisionado por la Dirección General de Obras Públicas para que, dentro del plazo de tres meses, proceda al estudio y formación del proyecto de mejora del puerto de Sóller, y hoy tenemos la satisfacción de poder manifestar a nuestros lectores que en la mañana de ayer llegó aquí el mencionado señor Ingeniero, que fué recibido en la Casa Comisarial por el señor Alcalde, don Miguel Casanovas Casterán, y los señores Tenientes de Alcalde don Bartolomé Sampol Colom, don Miguel Coll Mayol y don José Bauzá Lluñ y el suplente del segundo Teniente, don Cipriano Blanco Olalla.

Acompañado el señor Jáuregui de los nombrados señores, visitó el Puerto, y allá, sobre el terreno, explicáronle cuáles son los deseos de Sóller en relación con la instancia que se dirigió al Gobierno. Con suma complacencia oyó el distinguido Ingeniero las diversas manifestaciones que le hicieron no solamente los señores que le acompañaban sino también las gentes de mar, de quienes interesó varios datos, los que le fueron suministrados con minuciosos detalles, que él agradeció.

Poa la tarde, en una pequeña embarcación a motor, sondeó el puerto en distintos puntos, principalmente frente a los denominados «Recó de S'Argentera» y «Ca's Canonge», y después en unión de todos los señores nom-

brados y, además, del señor Comandante de Marina, nuestro apreciado amigo don Carlos Coll Blanco, visitó el «Torrent de Pareis», admirando, de paso, la brava costa Norte, cuya grandiosidad y belleza ponderó el señor Jáuregui. Regresó la expedición al anochecer a esta ciudad.

El señor Subdirector de las obras del puerto de Barcelona procederá inmediatamente a confeccionar el presupuesto de los gastos probables del proyecto y si, como es de esperar, el Gobierno lo aprueba, sin pérdida de tiempo empezarán los trabajos indispensables para que, antes de los tres meses, esté hecho el proyecto de mejora de nuestro puerto.»

El Obispo de Vich

En La Real

Ayer, domingo, poco después de las siete y media de la mañana, llegó a La Real el Rdo. señor Obispo de Vich, quien, después de ser cumplimentado por las personas de relieve del pueblo, celebró solemne misa que fué oída por numerosísimas personas.

Acabada la misa, el Rdo. P. Juan Perelló bendijo una hermosa mitra que se le regaló.

Acabadas las ceremonias religiosas, tuvo lugar en el Claustro-jardín de la residencia de los Padres de los SS. CC. lucida recepción, desfilaro ante el nuevo Obispo la numerosa mayoría de habitantes del pueblo.

Después, y en la iglesia, el Obispo de Vich confirmó a sesenta niños y cincuenta niñas.

Actuaron de padrinos en dicha ceremonia don Juan Aguiló Valenti, propietario; don Juan Oliver, propietario; don Salvador Serra, alcalde pedáneo; don Rafael Feliu Blanes, propietario; don Baltasar Nicolau, médico; don José Balaguer, maestro nacional, y don Amador Salom.

De madrinas actuaron, doña Catalina Marcel de Marqués; señorita Anita Jaume, doña María Horrach, doña María Capó, maestra nacional; doña Margarita Alorda, doña Antonia M.ª Lladó Camps, doña Bárbara Serra y señorita Antonia Sancho.

La entrada solemne en Vich De una correspondencia de Vich que publica «La Vanguardia», de Barcelona, copiamos lo siguiente:

«El cabildo catedral trató ayer de la forma de llegada del nuevo obispo de esta diócesis.

—Han anunciado su asistencia a la entrada del reverendísimo padre Juan Perelló a esta diócesis, el general Milans del Bosch, gobernador civil de la provincia y gran amigo de nuestro nuevo prelado, el señor Visiedo, delegado gubernativo del partido de Vich, y la Diputación provincial en corporación.

—En la última sesión de la Comisión Municipal Permanente, el alcalde dió cuenta de que la Comisión Municipal que se trasladó a Palma para asistir a los actos de consagración del obispo de esta diócesis, fué varias veces recibida por el padre Perelló.»

LA FILADORA

10 % descuento en caja en todos los artículos

En honor de San Cayetano

En el Oratorio del Colegio de los Padres teatinos, se han celebrado solemnes cultos en honor del Padre de Providencia, San Cayetano.

El día 30 de Julio empezó la novena, celebrándose todos los días, por la mañana con misa, y por la tarde, con Exposición menor, Rosario y meditación.

El sábado, víspera de la festividad del Santo, se rezaron Maitines, catándose luego solemnes Laudes.

Ayer, domingo, se celebró la fiesta de San Cayetano, estando el Oratorio hermosamente adornado e iluminado. Por la mañana, a las ocho, se celebró Misa de comunión general, que dijo el Rdo. P. Bartolomé Bennasar, C. R.

A las diez y media, cantada Tercia, se celebró la Misa Mayor, con numeroso concurso de fieles. Fué celebrante el Rdo. Padre Jaime Barceló, Superior, asistido de los Rdos. don Gabriel Bestard y P. Nicolás Nicolau, C. R.

La Comunidad cantó la Misa de Angelis, y pronunció el panegírico del Santo, el P. Antonio Tauler, C. R.

Por la tarde, se cantaron vísperas, y la noche se hizo la conclusión de la novena, predicando el Rdo. P. Jaime Barceló, Superior.

Durante todo el día, la devota capilla fué visitadísima.

En el Oratorio de San Lorenzo

Solemnes cultos que en honra de su titular se celebrarán en el oratorio de San Lorenzo (Parroquia de Santa Cruz).

Día 9.—Al anochecer después de rezar el santo rosario se cantarán solemnes Completas.

Día 10.—A las 10 Tercia y misa solemne con sermón que predicará el Padre Antonio Coll, C. R.

A las 7 y media de la tarde.—Rosario y ejercicio en honra de S. Lorenzo.

Robo en Mahón

Habiendo denunciado Isés Campos, que reside en el número 56 de la calle mayor del pueblo de Villacarlos, a la guardia civil del puerto de Mahón, que le habían sustraído un monedero de plata que contenía 22 duros, una onza de oro, un alfiler de corbata y ocho platos de fruta antiguos, la guardia civil hizo pesquisas, deteniendo, por indicaciones de la robada, a un súbdito italiano de unos veinte y dos años a quien le fué ocupado el alfiler de corbata indicado, diciendo que lo había comprado a la denunciante.

También dijo el italiano que por encargo de la Campos había vendido la onza de oro y los platos que se decía había robado.

El súbdito italiano ha sido puesto a disposición del juzgado.

Noticias militares

Apto para el ascenso.—Ha sido declarado apto para el ascenso al empleo inmediato el alférez de Infantería (E. R.) don Jaime Genovart Cole.

Premios de efectividad.—Se conceden 500 pesetas por un quinquenio de efectividad en su empleo al capitán de Caballería don Miguel Vidal Fluxá.

Vida deportiva

De fútbol.—Un partido interesante «Atlético» 3 «Sóller» 1

En el campo del Alfonso XIII, se jugó, ayer tarde, un interesante partido entre los teams «Atlético» y «Sóller», encuentro del cual salió satisfecísimo el público que lo presenciaba tanto por lo igualado de las fuerzas de ambos equipos como por la corrección con que se jugó.

Arbitró el partido el referee señor Miguel, actuando muy acertadamente.

El partido fué un triunfo legítimo para el «Atlético», equipo que ayer, dicho sea en elogio suyo, jugó más y sobre todo actuó con una mayor cohesión en sus líneas que el equipo contrincante.

Antes de empezar el encuentro, el capitán del «Atlético», entregó al del «Sóller» un magnífico ramo de flores que Mora llevó a su palco, ocupado por las bellas y distinguidas señoritas Nini Ripoll, Katin Vicens, Juana, Carmen y Malén Pizá, Catalina Marqués y Mimi Vicens, que, realizando con su presencia el espectáculo, desde Sóller vinieron a animar a los suyos.

En la primera parte, el «Atlético» logró el primer goal del encuentro al castigar el referee una falta hecha en el área fatal.

Ejecutado el penalty por Coll (J.) fué convertido en goal.

En la segunda parte una arrancada del «Atlético» hace que Valero en un rápido chut que pareció cegar desprevénido al portero, lograse el segundo goal.

El tercer goal del partido, [y único del «Sóller», lo logró Carrasco de un buen chut largo y fuerte al ejecutar un castigo cerca del área de «penalty».

Por último logró el «Atlético» su tercer goal y último de la tarde, al aprovechar Mayol una arrancada de su delantera.

Del «Sóller», bien Mora, Carrasco, Fernández y Frontera, flojeando algo el medio centro del cual teníamos buenas impresiones.

El equipo abusó del patadón largo, no aprovechando y rematando algunas jugadas que debieron terminar en goal.

Así, en la primera parte que tiraron tres corners a su favor, por cero el «Atlético», debieron haber aprovechado algunos de ellos.

El «Atlético» hizo un excelente partido, jugando sus equipos con gran entusiasmo.

Se distinguieron Titi, Peña, Ferrerjans y Gregorio, éste el mejor de todos.

En la segunda parte Ferrer, su portero suplente, que actuó en lugar de Titi, estuvo también hecho un coloso.

Asistió al partido mucho público.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

«Sóller.—Vallés—Fernández, Ameller—Vidal, Enseñat, Mora—Castro, Carrasco, Frontera, Preto y Arcas; y por el «Atlético».—Titi, en la segunda parte Ferrer.—Perelló, Peña,—No-guera, Gregorio, Arbós—Coll (R.) Ferrerjans, Mayol, Valero y Coll (J.)

Crónicas barcelonesas

Otra vez a Lourdes

Acaba de regresar a esta ciudad la hermosísima peregrinación que organizó la «Hospitalidad de Cataluña» a Lourdes en el mes pasado de junio. Ha sido la más concurrida de todas. La devoción a la «Virgen Blanca» va en continuo «crecemento». El lector lo puede juzgar por la siguiente estadística que con este motivo se ha publicado en la prensa de esta capital:

Año de 1921: 1.507 peregrinos y 106 enfermos. 1922: 1.601 peregrinos y 116 enfermos. 1923: 1.883 peregrinos y 190 enfermos. 1924: 3.354 peregrinos y 376 enfermos. 1925: 4.561 peregrinos y 560 enfermos. 1926: 7.400 peregrinos y 560 enfermos. 1927: 5.500 peregrinos y 612 enfermos. ¡Más de nueve mil peregrinos, que llenos de fe y de amor a la Virgen Immaculada, han ido a postrarse a sus benditas plantas para implorar su protección maternal y hacerla una filial vital! Ninguno ha vuelto, seguramente, descontento; ninguno pesados. A la Virgen no se la visita en balde. Muchísimos, en cambio, desean volver a la bendita gruta. Es el mejor elogio de la peregrinación a Lourdes.

Fué necesario habilitar diez y ocho tremeles, distinguidos por diversos colores, para conducir a tantos devotos de la Virgen. El príncipe de la Iglesia el Emmo. Cardenal Barraquer presidió la peregrinación. Acompañábanle varios señores Obispos de Cataluña. Los padres jesuitas Vergés y Crifuls han intervenido activamente con su ministerio en la peregrinación. Se dispusieron los peregrinos a ella con un solemne triduo que celebraron en la Iglesia parroquial de San Francisco de esta ciudad.

La Virgen María ha correspondido con señaladísimos favores a los peregrinos.

También ha habido curaciones prodigiosas. Las más notables son:

Doña Dolores Baro, de San Bartolomé de la Cuadra, fractura de la rótula con falta de consolidación a pesar de la «sutura metálica», era el diagnóstico del Dr. Corochán, de Barcelona. No se podía tener en pie. Fué curada durante el baño de la piscina. Hoy anda libremente y sin dolor ninguno.

De Roma

La peregrinación de Pittsburg ante S. S. Pío XI

Roma, 3.—El Soberano Pontífice, al recibir a una peregrinación americana de Pittsburg, que había visitado el Coliseo, para rezar por sus hermanos mejicanos, perseguidos por el Gobierno Calles, dijo que Méjico es tanto más amado para él, cuanto más perseguido, y que los católicos americanos no pueden interpretar mejor su pensamiento que rezando por sus hermanos, sometidos a una prueba tan dolorosa. Les incitó para que ofrecieran sus oraciones a Dios, por aquellos que vertieron su sangre como los mártires, y que han dado tan bellísimo ejemplo de profundísima fe.

El Rey Fuad visitará oficialmente al Papa

Roma, 3.—El Rey de Egipto, Fuad I, visitará oficialmente a Pío XI. La ceremonia de la visita no se ha acordado aún, en cuanto a los detalles se refiere.

El Soberano egipcio será recibido por el secretario del ceremonial, monseñor Nardone, al pie de la escalera del patio de San Dámaso. Precedido y seguido de los personajes de la Corte del Vaticano, se dirigirá a Su Santidad.

En la sala Clementina será cumplimentado por el maestro

Jorge Ramón Durán, de Barcelona de 14 años de edad, diagnosticado de «barquinismo consecutivo a encefalitis letárgica» (mirada fija, gipertonía muscular, temblor, lentitud de movimientos, hipersonia, etc.) Nadie por de pronto se dió cuenta de su curación, hasta que los médicos le vieron saltar y reír como una persona que estaba en plena salud.

Señorita Eduvigis Ortiz, de Vilanova de Bellpuig (Lérida). Tuberculosa ósea. Hoy está sana. Otros han mejorado mucho. Se presentaron en la Oficina de Comprobaciones médicas veinte casos de curaciones del año pasado para el «definitivo» calificativo de curaciones sobrenaturales; los cuales eran todos incurables: tuberculosis, mal de pot, cáncer de estómago, ceguera, fístulas, etc. De ellos ya hablé el año pasado.

La Virgen pues, continúa haciendo favores que nosotros llamamos milagros.

Los incrédulos, en cambio, continúan también negándoles a carga cerrada. Que lo diga por todos el Dr. Latorra, que acaba de sostener una desdichada polémica—que él cree que ha ganado—sobre este asunto. A quien en pleno día negará la existencia del sol, ¿que remedio se le podría dar para que afirmara lo que se mete por los ojos? Dejarle en paz. No hay peor ciego que el que se obstina en no ver. ¿Por qué no daa ellos una explicación, siquiera «algo» probable de esos hechos que no cabe negar? Decir que la sugestión... que las fuerzas ocultas... es un recurso tan mamado como pueril.

Qué sugestión ni... que gallos muertos. ¿Cabe en un niño de vida psíquica casi nula, o en los casos de rotura de huesos, cáncer de estómago, tuberculosis avanzadas? Precisamente todos los casos que según la medicina pueden ser explicados aún tenuemente, por alguna de estas o parecidas causas, están descartados «a priori» del examen de la oficina de comprobaciones.

¡Señor, que vean!

Pico de Mirándula

Barcelona, agosto 1927.

de cámara, que le llevará a la sala donde se encuentre Pío XI.

Después de la audiencia en la sala del Trono. Su Santidad conferenciará brevemente con Fuad I en la biblioteca, donde serán presentados a Pío XI los personajes del séquito del Rey de Egipto.

Fuad I visitará después al secretario de Estado, Cardenal Gasparri.

La visita del Rey Fuad I al Vaticano será una prueba de las relaciones cordiales existentes entre la autoridad religiosa, los católicos residentes en Egipto y el Soberano de aquel país, que, aunque no es católico, ha concedido absoluta libertad de cultos en su Estado.

La audiencia concedida al Ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia

Roma, 3.—Esta mañana el Soberano Pontífice recibió al doctor Krefta, ministro plenipotenciario interino de Negocios Extranjeros de la República de Checoslovaquia. Dicho diplomático iba acompañado del señor Rotzeil, consejero del ministerio.

Ambos habían cumplimentado a ambos personajes al secretario de Estado, Cardenal Gasparri y habían tratado de la reanudación de relaciones entre el Vaticano y Checoslovaquia, que fueron interrumpidas por los sucesos aca-

cidos con motivo del centenario de Juan Huss.

El doctor Krefta fué el primer representante que tuvo Checoslovaquia cerca del Vaticano cuando iniciaron sus relaciones diplomáticas.

Asegúrase que monseñor Maggi, Nuncio de Su Santidad en Praga, actualmente en Roma, volverá a la capital de Checoslovaquia al reanudarse las relaciones para ocupar un cargo en otra Nunciatura.

Ayuntamiento de Alcudia

Condiciones que han de regir en la subasta para la contratación de las obras de construcción de un edificio destinado a Casa Consistorial.

Las obras se ejecutarán con arreglo al proyecto redactado por el Arquitecto don Carlos Garau.

La subasta se celebrará con arreglo al artículo 15 del Reglamento para la contratación de las obras y servicios a cargo de entidades municipales, aprobado por Real Decreto de 2 de julio de 1924 y tendrá lugar dicho acto en el Salón de Sesiones de este Ayuntamiento, bajo la presidencia del señor Alcalde, un Teniente de Alcalde que se designe, el Secretario de este Ayuntamiento y un Notario que dará fe del acto, a los veinte días hábiles de aparecer inserto este anuncio en la «Gaceta de Madrid», a la hora de las once.

El proyecto y pliego de condiciones, con arreglo a los que han de ejecutarse las obras, se hallan a disposición del público en la Secretaría de este Ayuntamiento, todos los días hábiles de diez a doce.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de ciento diecinueve mil doscientas ocho pesetas con siete céntimos.

El depósito provisional que habrán de constituir los licitadores para concurrir a la subasta, será de cinco mil novecientos sesenta pesetas con cuarenta céntimos. Las proposiciones se redactarán en papel de la clase 3.ª y se entregarán bajo sobre cerrado, en la Secretaría de este Ayuntamiento, con arreglo al modelo que se inserta al final, desde el día siguiente al en que aparezca inserto este anuncio en la Gaceta de Madrid, hasta el día anterior al en que haya de celebrarse la subasta, durante las horas de diez a doce, en la forma y modo que se determina en el art. 15 del citado Reglamento. A todo pliego de proposición deberá acompañarse por separado, el resguardo que acredite la constitución del depósito provisional y la cédula del licitador. Cuando un licitador presente más de un pliego, bastará que en cualquiera de los que presente acompañe estos dos últimos documentos.

No podrá tomar parte en la subasta los individuos comprendidos en alguno de los casos del artículo 9.º del Reglamento antes mencionado.

La fianza definitiva será de once mil novecientos veinte pesetas con ochenta céntimos. La constitución de la fianza tanto provisional como definitiva, se verificará en la Caja General de Depósitos o en la Depositaria de este Ayuntamiento en cualquiera de los valores o signos de crédito del Estado que determina el artículo 10.º del citado Reglamento.

La adjudicación provisional se hará en el acto de la subasta al autor de la proposición más ventajosa. Si entre las admitidas hubiese dos o más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se verificará en el mismo acto, entre sus autores, licitación por pujas a la llana, durante quince minutos, y caso de existir igualdad, se decidirá por sorteo.

Dentro de los cinco días siguientes a la celebración de la subasta, podrán acudir por escrito ante la Corporación municipal, todos los licitadores cuyas proposiciones no hayan sido admitidas a que no se hayan conformado con tenerlas por desechadas, exponiendo lo que tengan por conveniente sobre el acto de la subasta, sobre la capacidad jurídica de los demás licitadores y sobre lo que crean que debe resolverse respecto de la adjudicación definitiva.

El rematante contrae todas las obligaciones y adquiere todos los derechos que se señalan en los pliegos de condiciones facultativas y económico-administrativas.

El contratista constituirá la fianza definitiva en el término de diez días de notificada la adjudicación definitiva.

El contratista deberá empezar las obras antes de transcurrido un mes desde la adjudicación definitiva y ter-

LO NUNCA VISTO

Corte vestido a 0'10 Ptas. (Diez céntimos)

Almacenes «Le Printemps»

S. NICOLAS 1, 3 y 5

SASTRERIA

MODISTERIA

Para Baño: Trajes, Gorros, Sábanas y Albarnoces.

Viñetas de una Misión

por

Mn. Andrés Caimari, Pbro.

El recuerdo más sugestivo y acabado de la última Misión

Bello libro de 60 páginas, tamaño folio holandés, y cubiertas de cartulina couché con artística portada.

Va ilustrado con 16 detalladas fotografías evocadoras plásticas de los grandiosos acontecimientos, y lleva detallada y completa crónica de la Misión. Precio del ejemplar 2'00 ptas.

De venta en la Imprenta «La Esperanza» y en las principales librerías de la ciudad.

minarlas a los veinte y un meses de dicha adjudicación.

Por cada día de retraso en el cumplimiento del contrato, pagará el contratista al Ayuntamiento una indemnización de veinte y cinco pesetas.

Los pagos se efectuarán por mensualidades, abonándose a buena cuenta al contratista el importe aproximado de la obra ejecutada durante el mes anterior, según certificación del Arquitecto.

Alcudia 24 de julio de 1927.—El Alcalde, J. Fons.

Modelo de proposición

En el sobre: Proposición para optar a la subasta de construcción de un edificio destinado a Casa Consistorial de Alcudia.

D.... mayor de edad, con cédula personal de la tarifa.... clase.... número.... enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficial de la Provincia y de las condiciones que se exigen para la adjudicación de las obras de construcción de la Casa Consistorial de Alcudia, se comprometo a tomarlas a su cargo, con estricta sujeción al proyecto y pliegos de condiciones aprobados, por la cantidad de (.... en letras) pesetas.

Fecha y firma del proponente

Servicio de Vapores

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; Jueves a las 21; y Sábado, a las 21.

De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20'30; Martes, a las 20'30; Jueves, a las 20'30; y Sábado, a las 20'30.

De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19'00 De Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18'00.

De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11'00.

De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.

De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.

De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.

De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.

De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.

De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.

De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.

De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18'30.

De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18'30.

De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.

De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18'30.

De Mahón a Alcudia.—Domingo a las 9.

De Alcudia a Barcelona.—Domingo a las 13.

De Barcelona a Alcudia.—Domingo a las 11'30.

De Alcudia a Mahón.—Lunes a las 5'50.

De Ibiza a Barcelona.—Miércoles, a las 16.

De Barcelona a Ibiza.—Martes a las 17.

De Palma a Mahón.—Jueves a las 20'30.

De Mahón a Palma.—Viernes a las 20'30.

De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.

De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 19.

De Ciudadela a Alcudia.—Domingo a las 10.

De Alcudia a Ciudadela.—Lunes a las 3'50.

De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.

De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.

De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.

De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.

De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.

De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

«El Caballero Cristiano»

Es el devocionario para hombres que ha tenido más aceptación. Actualmente se está vendiendo la quinta edición de 10.000 ejemplares. Contiene las misas de todos los domingos y fiestas principales además de buen número de devociones y breves meditaciones.

Dicho devocionario tiene unas 250 páginas esmeradamente impresas sobre finísimo papel biblia, mide 10 por 15'50 cm. y abulta menos de UN centímetro.

PRECIO 3 PTS.

De venta: Imprenta «La Esperanza»

J. Sancho Carrió

Manufactura

[Ropa blanca fina]

— Equipos y canastillas —

«Villa Las Rosas»—Artá

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTestino

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
 y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DENTETE y DENCIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensaye una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Los hombres del «K. O.»

Todo magullado y maltrecho ha caído en tierra el pobre hombre: tiene el rostro acardenalado y una expresión de dolor que inspira lástima.

Ha caído «como cuerpo muerto cae».

Está desfallecido; no se puede levantar.

No lejos de la víctima, en pie, en actividad defensiva; hay otro hombre. También ofrece inequívocas señales de lucha: tiene un ojo ensangrentado, y por su cara corre, hilo a hilo, la sangre.

Su aspecto es el de una fiera enfurecida.

Se ve claramente que estos dos hombres han sostenido una espantosa pelea. Y que uno de los dos ha quedado fuera de combate.

El espectáculo habrá sido horrible a juzgar por el lastimoso estado de los dos combatientes.

Si esta sangrienta riña hubiera tenido lugar en medio de una calle cualquiera de alguna ciudad civilizada, a buen seguro que los mismos transeúntes, con espíritu de piedad y de justicia, hubieran evitado el suceso, ya interviniendo directamente para separar a los adversarios, o bien llamando a la policía para que los detuviera.

No ha ocurrido así. El percance no ha podido evitarse.

Un vivo interés nos mueve a averiguar la causa del suceso.

¿Que ha ocurrido?

Seguramente esos dos hombres tenían un antiguo resentimiento; se odiaban, tal vez una cuestión que afectaba a la honra; o a sagrados intereses... había provocado el lance; hubo una ocasión, y dieron rienda suelta a la venganza...

¿No es eso?

—No, señor; nada, en absoluto; esos hombres no tenían el más leve resentimiento, ni eran enemigos, ni se odiaban... No había entre ellos ninguna cuestión que afectase a la honra ni a los intereses...

—Esa es la verdad.

—Entonces... ¿se han atacado a sangre fría?

—Con la más completa frialdad.

—¿Y se han herido mutuamente, y golpeado y vapuleado sin odio ni pasión?

—Con la mayor indiferencia del mundo... y aun hay más; esa sangrienta pelea que a usted horripila ha sido presenciada por miles de miles de personas que

han pagado su dinero por ver el espectáculo y han seguido con entusiasmo el vapuleo, los golpes y el dolor del vencido... Todavía más; se ha pagado a los combatientes; se ha preparado todo con antelación; se ha anunciado a bombo y platillos, y cuando llegó el momento anunciado han acudido los espectadores con fervoroso interés para saborear el espectáculo. Además, usted verá como la prensa da cuenta del suceso no como si se tratara de un incidente cualquiera, ¡cá, no, señor! Los periódicos le dedicarán una atención extraordinaria. Relatarán la lucha con toda prolijidad, describiendo los más mínimos pormenores; siguiendo las peripetias y circunstancias del combate por momentos, y gastándose un dineral en transmitirlo a todas partes, como si se tratara de un acontecimiento importantísimo del que dependiera la suerte y la felicidad de muchos hombres.

Hay que rendirse a la realidad. No hay más remedio que reconocer el triunfo.

Se trata de pueblos fuertes, de hombres civilizados, de sociedades cultas que han llegado a la meta del progreso.

Son muchos los años que se viene avanzando de conquista en conquista y nos duelen los oídos de escuchar todo eso de que «la humanidad trabaja por la fraternidad universal», y que si el altruismo redentor y la regeneración de los pueblos emancipados que arrinconan la viejas preocupaciones idealistas y las antiguas llas tradicionales...

Indudablemente se camina muy deprisa.

Y así, de avance en avance, se viene a parar «a eso».

Sólo que... la verdad, nosotros somos espíritus anticuados, hombres sencillos, que no acabamos de entrar en ciertos refinamientos de esa civilización.

Por más que hacemos, por mucha voluntad que ponemos en ello no podemos admirar la belleza artística de un «directo en la mandíbula»; no acabamos de sacarle la verdadera esencia cultural que pueda tener una formidable golpe en el estómago, ni podemos gozar viendo correr la sangre por el rostro de un prójimo, ni, en fin, abarcamos todo el placer que pueda sacarse vien-

do un cuerpo humano que se desploma entre las angustias del «K. O.»

¡Nada! Estamos muy atrasados.

Y, en nuestra ignorancia, cuando tenemos noticias de un suceso como este de que hablamos, sólo sentimos deseo de gritar a la justicia:

—¡Eh, señores; que esos hombres se matan!

Luis León.

De Mahón

Industrias del turismo

«El Bien Público», de Mahón, dice lo siguiente en su número del día 5:

Ayer recibimos la visita del Gerente de la Compañía Nacional de Industrias del Turismo de Barcelona don Luis Peypoch, que ha permanecido breves días en esta y cuyo viaje está relacionado con el proyecto de construcción de un hotel en nuestra ciudad.

De la breve conversación tenida con el señor Peypoch dedujimos que la Compañía Nacional de Industrias del Turismo que representa hállase bien dispuesta para proceder dentro de poco tiempo a la construcción del hotel, habiéndose llegado a un acuerdo con el señor Alcalde y diputado provincial señor Moncada que se cometerá al Pleno del Ayuntamiento para construir el mentado hotel en el campo de Bellavista, que se convirtió o intentó convertir en parque de la ciudad, terreno que parece ser cederá el Ayuntamiento a dicha Compañía Nacional de Industria del Turismo.

El señor Peypoch nos enseñó un proyecto de hotel, de elegantes líneas y hermosa arquitectura ofreciendo enviarnos un chiché reproduciendo la fachada principal del edificio para publicar como información en estas columnas, y al mismo tiempo nos comunicó sus impresiones muy satisfactorias para el futuro del hotel que va a construirse.

El señor Peypoch embarcó ayer tarde para Barcelona y de veras deseamos que si la construcción del hotel ha de constituir un beneficio para esta ciudad, que llegue a dar cima a su empresa.

El monumento a los menorquines muertos en África

Ayer regresó a esta ciudad el escultor don Francisco Maurín Enrich, después de trazar en la cumbre de Monte Toro y en el lugar previamente designado por

EL DOCTOR JOSÉ AGUILÓ DE SON SERVERA

Participa a su clientela que a partir del 1.º de Agosto no visitará en Palma los jueves ni domingos efectuándolo los demás días a horas acostumbradas.

El Sant Evangeli

Concordia dels quatre Evangelistes

EDICION MALLORQUINA

Condiciones materiales: «El Sant Evangeli» es un bello libro que por su reducido tamaño (19'5 x 8 cm.) puede llevarse comodamente en el bolsillo o en el bolso y está claramente impreso sobre excelente papel.

Precios en cartón: UNA peseta—En tela DOS

Depósito general: Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

Se halla de venta también en las librerías de GUASP (calle de Morey) FRAU (calle de Jovellanos) y VANRELL (pas d'En Quia).

nuestro amado Prelado, el emplazamiento del monumento, cuyos trabajos de explanación y cimentación habrán ya comenzado, para cuyo fin subieron a la montaña menorquina, algunos obreros de Mercadal.

El monumento será emplazado en el sitio conocido por «Sa peny grossa», que nos parece indicadísimo toda vez que el monumento se ofrecerá a la vista de cuantos transiten por la carretera general de Mahón-Ciudadela y será visible a gran distancia, presentando un hermoso aspecto.

Probablemente la próxima semana el escultor señor Maurín se instalará en Monte Toro para comenzar los trabajos preliminares que hace por su cuenta a fin de que en la fecha del 19 de octubre pueda celebrarse solemnemente el acto de colocar la primera piedra.

Ocasión

por ausentarse del país, familia americana vende los muebles, paseo de Sagrera n.º 9, 1.º

Compro

Alhajas viejas de oro y plata
Dentaduras usadas.
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. MIRÓ

Vidriería, 40 al lado chocolatería Bordoy.

50 plazas--2.500 pesetas

AUXILIARES DEL CATASTRO

Para las oposiciones anunciadas, preparación completa en el Centro de Enseñanza, Morey, 8, 1.º

Se admiten señoritas

RECORDATORIOS

DE

DEFUNCION

:: VARIADO SURTIDO ::

PRECIOS ECONÓMICOS

De venta: Imprenta «La Esperanza»

Miguel Valentí Mestre

Médico

Urología (Vías urinarias)
Ginecología (enfermedades de la matriz)

Tagamanent, 8, pral. De 10 a 12

PLIEGOS DE ESTAMPAS

a una pla. el pliego

De venta Imprenta «La Esperanza»

El médico SION RIERA

De enfermedades de pecho y nutrición, participa a sus clientes que durante Julio y Agosto solo visitará en Palma los lunes y viernes.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 127

JEROMIN

Estudios históricos sobre el siglo XVI
POR EL

P. Luis Coloma, S. J.

De la Real Academia Española

Juan como si nada hubiese visto y a nadie osó tampoco confiarse por miedo a descubrir las flaquezas de una dama y los devaneos de un amigo. Mas muchos meses después, discutiendo un día, allá en Flandes, con Escovedo ciertas pretensiones de la de Evoli, que quería favorecer el Secretario, fué le preciso para convencerle de lo vergonzoso del caso, confiarle las murmuraciones de Fabara y la escena de los Chorrillos, desatando así el mismo don Juan, sin saberlo, los vientos que desencadenaron la terrible tempestad de reproches, odios y venganzas en que pereció Escovedo.

Dispuso el Rey con grandes precauciones y misterios el viaje de don Juan, para que no se supiera en Flandes su salida y se precaviesen por lo tanto contra su llegada. Salíó a fines de Octubre, sin despedirse de nadie, y corriendo la voz, antes, de que iba al

Escorial para volver otra vez a la corte, donde le esperaba Escovedo, arreglando con el tesoro Garnica los dineros necesarios para el pago de las tropas allá en Flandes. Despidió don Juan en el Escorial a su comitiva y solo con Octavio Gonzaga y Honorato de Silva tomó en postas el camino del Abrojo, donde le esperaba doña Magdalena de Ulloa. Habíala escrito don Juan que llevaba preparado para aquella visita un ceremonial de que holgarse ha mucho vtra. md. por ser tan santa su ánima y por el mucho amor que se tiene con la mía, que cierto no he hallado ni hallaré igual en la vida.

Consistía este «cerimonial» en las tiernas pruebas de afecto que el delicado corazón de don Juan le llevaba preparadas conociendo la alteza y religiosidad de sentimientos de la noble señora. El mismo día de su llegada confesó detenidamente con el viejo Fr. Juan de Calahorra, y al día siguiente, en el oratorio privado del Prior, muy pequeñito y devoto, comulgó al lado de doña Magdalena y «de la misma hostia que ella» como había hecho veinte años antes allá en Villagarcía, la primera vez que se acercó a la santa mesa conducido de la mano por la misma Ulloa. Lágrimas sin cuento de sereno júbilo co-

rrían por las arrogadas mejillas de la anciana señora, comprendiendo que con esto quería don Juan probarle que era el mismo en su fe y el mismo en su amor de hijo; y lágrimas de pena y de vergüenza corrían también por las mejillas del vencedor de Lapanto al considerar que si bien era el mismo en la fe y el mismo en su amor de hijo, no se arrojaba entonces al lado de aquella santa mujer vistiendo como antes la blanca estola de la inocencia, sino el áspero y oscuro sayal de la penitencia.

Dióle entonces varios breves y bulas alcanzadas por él del Romano Pontífice, concediendo gracias y privilegios a la iglesia y casa de Jesuitas fundada por doña Magdalena en Villagarcía, y los dibujos del magnífico retablo de alabastro representando la pasión de Nuestro Señor, que había mandado él hacer para dicha iglesia, en que yacía ya enterrado su tío y padre Luis Quijada, y tenía abierta y preparada su sepultura la misma doña Magdalena. Llegó por fin la hora de marchar harto pronto para todos: había de hacer el resto del viaje don Juan disfrazado de criado de Octavio Gonzaga, y púsose para ello un sayo de paño basto castaño, gorra de lo mismo y botas altas de cordobán negro: quiso tam-

bién cortarse el bigote, pero alzó el grito doña Magdalena contra aquella profanación de la belleza varonil de don Juan y sacrificio cruel de aquellos rubios pelitos que en otro tiempo vió ella nacer y crecer lentamente. Ofrecióse ella misma a teñirle de negro la barba y el cabello con unas tintas que él traía, y lo hizo en efecto con grande esmero, teniendo la cabeza de don Juan en su regazo como cuando era niño: con grandes risas de él y no poco festejo y ternura de ella. Contempló doña Magdalena su obra una vez terminada y al encontrarle tan gallardo de criado pelinegro como fuera de Príncipe pelirrojo, sonrióse complacida y dijo entre dichosa y temerosa:

—Lerdo tiene que ser el que V. A. engaña.—Dirán todos: de bajo de este sayal hay al...

Subió doña Magdalena a un torreón de la muralla que rodeaba el Abrojo, para despedirse con Fr. Juan de Calahorra, el Prior y otros religiosos, y al verle, anegada en lágrimas, volver la cabeza y sonreír en el último recodo del camino, su ciego corazón no adivinó que desaparecería para siempre, que no le volvería a ver nunca, que antes de dos años estarían hechas polvo tanta juventud, tanta gallardía, tanta grandeza, y aquel amor tan puro y

tan profundo sería en su ancianidad sólo un recuerdo!

XIII

Quiso don Juan de Austria compensar su tardanza en emprender el viaje con su prisa en ejecutarlo, y con tal rapidez lo hizo y tantos trabajos, que con razón pudo escribir con su habitual buen humor a sus grandes amigos el Conde de Orgaz y don Rodrigo de Mendoza: «Octavio viene muy desecho de naigas, y lo mismo le acaecerá a su Señoría, si hubiera dormido tan poco, corrido tanto y pasado lo que nosotros, que íbamos llamando muchas veces: «¡Ah don Rodrigo! ¡Ah Conde de Orgaz!»

El 20 de octubre escribió al Rey desde Ventosa, el 24 hizo lo desde Irún anunciando que pasaba la frontera solo con Octavio Gonzaga, por quedar Honorato de Silva enfermo en Fuentesrabia; el 31 de octubre a las seis de la mañana le escribió desde París, lamentándose de los ruines caminos y malas postas y de haber caminado dos días con un mercader francés, que tomó tan por lo serio su disfraz de criado, que le cargó tres postas con su maleta: el 3 de Noviembre por la noche llegó finalmente a Luxemburgo, desde donde escribió lo primero al Consejo de Basenas, que tenía

INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA."

Desde Madrid

Política

Madrid, 7 (1'00)

Regreso del Presidente.—Despacho.—Hoy saldrá para Aragón

Procedente de El Escorial llegó ayer a Madrid el marqués de Estella, a las 11'30 de la mañana.

Seguidamente se dirigió a su domicilio, y después de un breve descanso, marchó al ministerio de la Guerra, donde despachó con los ministros de Gracia y Justicia, Instrucción pública y Marina.

Hoy emprenderá el Presidente su viaje a la región aragonesa, acompañado del ministro de Gracia y Justicia que se quedará en Huesca.

La Asamblea Nacional.—Los Ministros ponentes, reservados
Como se había anunciado, esta mañana despacharon conjuntamente con el marqués de Estella los ministros de Gracia y Justicia e Instrucción pública.

Al salir les interrogaron los periodistas respecto a si habían tratado, con el presidente de la Asamblea Nacional ya que ambos ministros son ponentes de la misma.

Contestaron ambos negativamente. Nos limitamos — dijeron — a despachar múltiples asuntos pendientes, si bien ninguno de ellos es de gran importancia.

El regreso del Almirante Cernejo

Ayer por la mañana, llegó a Madrid, procedente de Huelva, el ministro de Marina con su ayudante, señor Lazaga.

Fué recibido por todos los altos jefes del Ministerio, a donde se trasladó inmediatamente, haciéndose cargo de nuevo del despacho y recibiendo algunas visitas.

El ministro se muestra muy satisfecho de las atenciones y agasajos que ha sido objeto en Huelva, en donde se celebró un banquete de mil cubiertos y fué constantemente obsequiado, así como en Salamanca la Real, su pueblo natal, donde sus paisanos le recibieron con gran entusiasmo, incluso los obreros de Río Tinto, que abandonaron el trabajo voluntariamente para recibir al ministro.

Hablando después de los asuntos de su departamento, dijo que la escuadra permanecerá en Marín unos días, efectuando ejercicios de tiro.

En cuanto a la división de torpederos que con los alumnos de la Escuela Naval está realizando un crucero por Oriente, terminará a mediados de septiembre.

En todas partes son muy atendidos y considerados.

En el Golfo de Lepanto asistieron a una misa a la asistió también el descendiente de uno de los ilustres marinos que tomaron parte en aquel combate naval.

La división ha llegado ya a Constantinopla.

El estado del

Cardenal Reig

Madrid, 7 (1'00)

Su Eminencia sigue mejorando

Noticias de Toledo dicen que ayer, al mediodía, el Cardenal Reig continuaba mejorando.

Por la tarde le visitó el médico Director del Sanatorio de Ciempozuelos observando en él una gran mejoría en su estado general.

El Cardenal oye misa y comulga.—Empieza a comer.—Visitas
Las últimas noticias que se reciben

de Toledo dicen que el Cardenal Reig continúa su mejoría, notablemente acentuada.

Noy, también se levantó algunos ratos, oyendo misa y comulgando.

Ha comenzado ya a tomar algún alimento y a recibir visitas.

Entre las visitas recibidas ayer, estuvieron el Obispo de Cuenca y el vicerrector de la Universidad, señor Tormo.

La noticia de la mejoría de Su Eminencia ha causado gratísima impresión.

De Provincias

Madrid, 7 (1'00)

Huesca.—Los efectos de una chispa eléctrica.—El exministro señor Piniés se salva por llevar suelas de goma.—Su mayordomo muere

Huesca.—En la finca de San Vicente, propiedad del exministro señor Piniés en la cual éste veraneaba en compañía de su familia, durante la tormenta de ayer, cayó una chispa eléctrica sobre el transformador, destruyéndolo y dejando así establecido el contacto con los cables de alta tensión.

Anoche, al ir el señor Piniés a dar luz en su habitación, recibió una fuerte descarga que le derribó, salvándole de una muerte cierta al llevar su calzado con pise de goma.

Poco después, su mayordomo Fermín Benaborre, que intentó apagar el cordón de la electricidad, que estaba ardiendo, recibió una descarga que le dejó muerto.

El suceso ha causado honda impresión.

Santander.—El veraneo regio
Santander.—Durante el día de ayer, los Reyes y el Príncipe hicieron lo siguiente:

S. M. el Rey, acompañado de los Infantes don Jaime y don Gonzalo, estuvieron regateando a bordo del balandro regio «Hispania».

Las Reinas Victoria y Cristina estuvieron en la playa.

Sus Altezas las Infantas Beatriz y Cristina jugaron al tenis, y el Príncipe de Asturias salió en automóvil a dar un paseo por los alrededores de la ciudad.

Pío Baroja,

mordido por un perro

Madrid, 7 (1'00)

De San Sebastián.—Veraneando en su finca, le muerde un perro

San Sebastián.—En Vera de Bidasoa, un perro mordió a Pío Baroja, y temiendo que el can estuviera rabioso, marchó inmediatamente a Madrid, de donde se han recibido noticias tranquilizadoras.

La que dice Pío Baroja

Ayer, el novelista Pío Baroja que se encuentra en esta capital, sometido a tratamiento antirrábico, por haber sido mordido por un perro, fué visitado por los periodistas a quienes confirmó la noticia.

Dijo, que, efectivamente, había sido mordido por un perro mastín de su propiedad, que tenía en su finca de Vera de Bidasoa.

«Me mordió en un brazo y ante el temor de que estuviera rabioso, mandé su cabeza al Instituto Cajal para que se viera si el animal estaba rabioso.

Como la cabeza del animal llegó descompuesta y no pudo comprobarse si estaba o no rabioso, ante los requerimientos de mi familia, he venido aquí a someterme al tratamiento an-

tirrábico, y aquí estoy, donde llevo ya ocho días de inyecciones.»

Las irregularidades en los Parques de Intendencia de Ceuta y Larache

Madrid, 7 (1'00)

La Real orden sobre ello.— Sanciones.—Separación del servicio de jefes y oficiales

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden circular, que dice así:

«Excelentísimo señor: En vista de la propuesta formulada por la Comisión examinadora de las actuaciones de los parques de Intendencia de Larache y Ceuta, creada por real orden de 3 de agosto del año anterior («Diario Oficial» n.º 131), teniéndose en cuenta que las causas instruidas por las irregularidades observadas en dichos parques han sido sobreesididas provisionalmente por las respectivas autoridades judiciales, S. M. el Rey, de conformidad con el dictamen emitido por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en pleno y de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido resolver lo siguiente:

Primero. Se declara la responsabilidad administrativa del personal que tuvo su destino en los parques de Intendencia de Larache y Ceuta que se cita en la propuesta de la Comisión en la forma, cuantía y por los fundamentos que en dicha propuesta se expresa.

Segunda. Para la ejecución de acuerdo a que se contrae el número anterior, se remitirán al comandante general de Ceuta copias literales autorizadas por las partes de la citada propuesta, donde se consignarán y se detallarán las responsabilidades administrativas para que el juez instructor que tramita las piezas de embargo o las que convenga practique las diligencias necesarias, a fin de ejecutar esta resolución, haciendo efectivas dichas responsabilidades.

Tercera. Quedan caducados los expedientes administrativos que para depurar estas responsabilidades se tramitan actualmente en el territorio de la Comandancia general de Ceuta, los cuales expedientes únicamente como antecedentes para la ejecución del acuerdo que se le encomienda podrán tenerlos en cuenta el juez instructor.

Cuarta. Como medida gubernativa especial y por los hechos expuestos en la referida propuesta y en el informe del Consejo Supremo de Guerra y Marina en pleno, se decretará la baja en el ejército cualquiera que sea la situación en que actualmente se encuentran, pasando a la de «separado del servicio», de los cinco coroneles de Intendencia, tres interventores de distrito, tres tenientes coroneles de Intendencia, cinco comisarios de Guerra y cinco capitanes de Intendencia que tuvieron su destino en los expresados parques en las fechas que se cometieron las irregularidades que se sancionan, cuyos nombres y situación actual se consignarán en la propuesta e informe antes citado.

Quinta. A los efectos de la sanción que se decreta en el número anterior se entenderá que los jefes y oficiales del personal expresado que han sido baja a petición propia o por edad, habrá que consignarles en sus respectivos expedientes personales la oportuna nota en que conste que, de encontrarse en activo, hubieran sido baja gubernativamente, en virtud de esta resolución, rectificándose las reales órdenes de concesión de reserva o de retiro, en el sentido de que su situación es la de «separado del ejército».

De Real Orden lo digo a V. E., para conocimiento y demás efectos oportunos.

Dios guarde a V. E., etc.»

Desde Barcelona

(POR CORREO)

Carterista detenido

Viajando en tranvía un agente de vigilancia pudo observar que al pasar el coche por frente al Gobierno civil tres sujetos que iban en la plataforma delantera «maniebraban» para quitar la cartera a un pasajero.

Al disponerse el policía a estropear el «negocio» los ladrones saltaron precipitadamente del coche y se dieron a la fuga perseguidos por el agente, quien logró detener a uno de ellos llamado Miguel Díaz.

Al cruzar éste la Granvía, camino de la Delegación, intentó arrojar al pase de un autocamión, evitándolo el agente.

Miguel Díaz es un popular carterista que días atrás fué ya detenido y se le puso en libertad por no haber quedado aprobado el delito de que se le acusaba.

En el Ayuntamiento.— Sesión del pleno.—Acuerdos importantes

Ayer, a las seis de la tarde, se reunió, presidido por el Barón de Viver, el Pleno del Ayuntamiento.

Se aprobó sin oposición un dictamen por el que se encarga a la Casa de Caridad la totalidad de los servicios de Pompas fúnebres.

También se aprobó un proyecto de presupuesto extraordinario de gastos para atenciones del Puerto franco de treinta millones de pesetas, así como el proyecto de ingresos del mismo presupuesto.

En dicha sesión, el señor Soler y Reig solicitó que la velocidad máxima a que se permita marchar los autos por la ciudad sea la de cuarenta kilómetros, como en otras ciudades extranjeras pues la actual, de veinticinco kilómetros, en los tiempos que corremos, dijo, resulta ridícula.

El proyecto de la 1.ª Exposición Hotelera

En el salón de fiestas del Hotel Oriente, se celebró anoche el banquete con que la Asociación de Hoteleros y Similares de Cataluña obsequió a la prensa, para exponer el proyecto de la primera Exposición de la Industria Hotelera y de la Alimentación, que se efectuará en el Palacio de Arte de Monjuich, del 15 al 23 de octubre próximo.

A los postres, el Presidente de la Asociación de Hoteleros detalló a los reunidos el proyecto de la futura exposición en la que tendrán representación los arquitectos, decoradores constructores de muebles y cuantos en uno u otro aspecto intervienen en nuestra industria; así nos podrán enseñar lo mejor que se puede construir en materia de hoteles.

Añadió que de Francia, Suiza, Bélgica, Italia y otras naciones europeas habían recibido cartas prometiendo colaborar en la exposición.

El Príncipe de Asturias Presidente del Comité Olímpico Español

En la última reunión celebrada por el C. O. E. en esta ciudad, se acordó nombrar Presidente honorario al Príncipe de Asturias, quien se ha dignado aceptar dicha presidencia.

La tormenta de anoche.—Un rayo en el funicular de Vallvidrera

Durante la tormenta que se desencadenó anoche sobre esta ciudad, si bien no hubo que lamentar desgracias personales, gran número de cristales cayeron debido a que el viento abrió y cerraba balcones y ventanas con extrema violencia.

Los que no se resignaban a achi-

charrarse cerrándolos, fueron los que más pagaron los vidrios rotos.

Lo que más alarma produjo fué la caída de un rayo en el funicular de Vallvidrera, y como se corrió a la sala de máquinas, el servicio se interrumpió y se produjo alguna alarma entre la numerosa colonia veraniega.

Esta tesía organizadas algunas fiestas, entre ellas un baile de sardanas que se suspendió por causa de la lluvia.

La reparación de los desperfectos que causó el rayo en la maquinaria del funicular se llevó a cabo rápidamente; así es que la interrupción del servicio fué escasamente de una hora.

17 detenidos por jugar a los prohibidos

Esta mañana ingresaron en la cárcel, para cumplir la subsidiaria correspondiente, diez y siete individuos que no satisficieron las multas que les fueron impuestas por haber sido sorprendidos jugando a los prohibidos.

Suspensión de la novillada nocturna

El secretario general del Gobierno civil señor Azcoárraga declaró esta tarde a los reporters que, ante las dudas que ofrecía la aplicación del reglamento a la novillada anunciada para esta noche en las Arenas, no había sido autorizada su celebración.

En Centellas.—Incendio en una fábrica de tejidos

Esta madrugada se pidió auxilio al retén central de bomberos de esta capital, desde Centellas, por haberse declarado un incendio, que se decía de importancia, en la fábrica de tejidos de los señores Estebanell y Pahisa.

A las dos y minutos salió del retén un auto bamba con un capataz y siete individuos del cuerpo, que al llegar a Centellas han trabajado con denuedo, logrando localizar el incendio.

No obstante, el fuego ha destruido tres cuadras de la fábrica, siendo las pérdidas de importancia.

A las doce han regresado los bomberos a esta capital.

Anciana de 110 años que fallece

En el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, de la ciudad de Vich, ha fallecido, a la edad de ciento diez años la anciana María Mesramón, la que hasta hace muy poco tiempo gozaba de todas sus facultades mentales y físicas.

Del accidente de aviación.—Si sigue sin aparecer el cadáver del mecánico.—El del alférez. a Badojox

Elementos de la Aeronáutica continúan diariamente efectuando reconocimientos en los alrededores de donde ocurrió el accidente, en busca del cadáver del cabo mecánico Juan Pedro Raja, que perdió la vida con el alférez de navío señor Llera.

Continúa creyéndose que el infortunado mecánico, aprisionado en la cabina del aparato, sigue en el fondo del mar a una profundidad que no han podido utilizarse los servicios de los buzos.

Esta mañana, a las nueve, fué enganchado al correo de Madrid (el vagón que contenía el féretro del infortunado alférez de navío señor Llera).

A las nueve y veinte salió el tren para la Gorte, marchando en él el alférez de fragata don Tomás Moyano para hacer entrega allí del cadáver a la familia del infortunado.

Acudieron a la estación de Francia buen número de amigos y compañeros del infortunado señor Llera. Se cree que el cadáver del señor Llera será trasladado a Badajoz, recibiendo cristiana sepultura en el panteón de la familia.

Barcelona, 6 Agosto de 1927.

(POR TELÉGRAFO)

Barcelona, 8 (1'39)

Las esculturas de la Plaza de Cataluña

Numeroso público desfilará ayer por el palacio de Bellas Artes para admirar los bocetos de las esculturas que han de figurar en la plaza de Cataluña.

Del Extranjero

Terremotos en el Japón
Violentas sacudidas.—La ciudad de Yukushina castigada por el terremoto

Tokio.—Se han registrado en el Japón varias sacudidas sísmicas que se produjeron en las primeras horas de la madrugada y han afectado particularmente la región del Noroeste.

En algunos momentos las sacudidas han sido de inusitada violencia, como no se recuerda de 30 años a esta parte, produciéndose entre los habitantes del país afectado por el fenómeno un gran pánico.

Las comunicaciones ferroviarias y telefónicas están interrumpidas, señalándose la ciudad de Fukushima, como una de las más castigadas por el terremoto.

Se sabe que hay varios centenares de personas heridas, aunque se cree que no ha habido pérdidas de vidas.

Las sacudidas fueron también observadas en Yokohama, donde el pánico fué enorme.

La travesía del Atlántico
Cuatro grandes buques en competencia.—Hasta ahora el «France» marcha el primero

Londres.—La gran carrera internacional de los cuatro trasatlánticos que atraviesan el Atlántico ha apasionado al público británico.

Salieron de Nueva York los cuatro el lunes, a las 13. Los trasatlánticos habían cubierto, el martes a mediodía:

El «Aquitania», 795 millas; el «France», 770 millas; el «Leviatan», 761 millas, y el «Olimpic», 640 millas.

El último mensaje sin hilos indica que la posición se ha modificado.

El «France» había cubierto 1.350 millas; el «Aquitania», 1.336; el «Leviatan», 1.320, y el «Olimpic», 1.256.

Los oficiales y las tripulaciones realizan todos los esfuerzos posibles para vencer.

Según el «Daily News» aunque esta carrera no será oficial, se concede en Europa y en los Estados Unidos una gran importancia al hecho.

Si las condiciones atmosféricas son favorables puede darse como seguro que quedará establecido algún nuevo record de velocidad por uno de los cuatro trasatlánticos.

Daudet en Bélgica

Cómo atravesó Daudet la frontera

París.—Un redactor del «Paris Mid» dice haber obtenido de Mauricio Pujó los siguientes detalles del modo cómo se efectuó el paso de León Daudet por la frontera belga.

Después de conceder en algún punto de Francia una entrevista a un periodista parisién, León Daudet—ha declarado su colaborador—subió a un auto que debía conducirlo a un relevo, término de la primera etapa. Pero no se había contado con el mal tiempo y con el mal estado de

La fiesta mayor de Gracia
Siguen con gran actividad los trabajos y preparativos para la fiesta mayor de Gracia que este año promete ser lucidísima.

Autorización para volar sobre España

El ministro de Marina ha autorizado para volar sobre España, con un aparato Havilland, denominado «Montgelm», a los aviadores extranjeros Ivor Ghery y Saintbarbe, que se proponen salir de esta capital para San Sebastián, Sevilla, Tánger y Valencia.

Palou Carl

las carreteras, lo cual obligó a modificar a última hora el itinerario.

Los «camelots du roi» pagaron su audacia, pasando por la aduana con su jefe, ponga usted el lunes o el martes.

No era aún bien de noche, pero ya no había luz del día.

De todos modos, los aduaneros les sometieron a un ligero interrogatorio preguntando si venía disfrazado el leader realista, a lo que contestó Pujó con una hábil evasiva.

Pero lo que fué más accidentado fué el viaje de Delest.

En el coche que debía conducirlo salió de París y seguramente infundió sospechas a la policía, que telegrafió su señas y el número a diversos puestos de policía, y pronto fué perseguido el auto.

Por otra parte, la carretera estaba materialmente llena de gendarmes armados con carabina.

En una ciudad que no pudo nombrar paró el coche de los «camelots».

Delest y sus amigos entraron en un café y detrás de ellos entró la policía.

Volvióse el auto, que salió disparado; pero la policía también tenía auto, sólo que era antiguo e iba muy despacio, reglamentariamente.

En una revuelta del camino, Delest montó en otro auto que no había despertado recelos y que escapó hacia la frontera con la mayor tranquilidad y seguridad del mundo, mientras que el coche perseguido burlaba a la policía de Francia con una falsa pista.

—¿Puede usted decir en que ciudad se encuentra León Daudet?—preguntó el redactor de «Paris Mid».

—Por favor—replicó M. Pujó—déjenos descansar un poco, porque los reporters belgas se nos echarían encima.

Dentro de algunos días se conocerá el retiro.

Solamente puedo decirles que es una ciudad vecina de Bruselas.

Nuestro director quiere, en efecto, vivir en un gran centro de donde pueda fácilmente ponerse en relación con nosotros.

A una última pregunta sobre el tiempo que Daudet piensa estar en Bélgica, contestó Pujó:

—No lo sé a punto fijo. Sólo sé que Daudet irá a Bruselas con sus hijos y pasará en Bélgica las vacaciones que debía pasar en Saboya, pero el gobierno haría mal en creer que Daudet piensa esparar en el extranjero una amnistía, pues no es sino un deserrado voluntario: el día en que le parezca bien volver a Francia, está seguro de que lo hará tan fácilmente como salió de ella.

Daudet no es huésped del Duque de Guisa

París.—El diario «L'Action Française» desmiente que el señor Daudet sea huésped del duque de Guisa.

Afirma que Daudet, acompañado de Delest se hospeda en un hotel de Bruselas.

Daudet concede una entrevista a un periodista

Bruselas.—Un redactor de la «Nation Belge» ha celebrado una entrevista con León Daudet.

Este, después de manifestar sus simpatías por Bélgica, recordó sus trabajos literarios y afirmó que no hará política en Bélgica.

Habló del proceso Bajot y se refirió luego a su encarcelamiento y a las peripecias que le precedieron, hablando por último de su salida de la cárcel de la Santé.

Añadió después: Durante cinco semanas hemos llevado buena vida por carreteras y por el aire, despidiendo en todo momento a los gendarmes, a la policía y a los agentes de la seguridad general.

Hemos estado en Lyon y en otras partes, y, como se ha dicho en «L'Action Française», disponíamos de más de cien automóviles y de veinte aviones, que no ha sido necesario utilizar más que en parte.

A continuación hizo un caluroso elogio de Maurras y de la poderosa organización de «L'Action Française».

Centenares de hombres y mujeres—dijo el señor Daudet—conocían mi refugio; y sin embargo, nadie ha hablado ni ha habido el menor sospecho.

Terminó diciendo que durante su permanencia en Bélgica se dedicará a trabajos literarios.

Los sucesos de China

Las fuerzas de Chiang Kai Shek se retiran a su base

Shanghai.—Un radiograma de Wu Hu da cuenta de que, habiendo llegado a un acuerdo los ejércitos de Hankow y de Nankin, las tropas de Chiang Kai Shek, que habían entrado en la región de Hankow regresarán en breve a su base de Nankin.

Aviso del Gobierno de Nankin
Shanghai.—El Gobierno de Nankin anuncia que a partir del día 8 empezará el cobro del impuesto sobre el tonelaje que ha sido reducido a la mitad del que se pagaba actualmente.

Los impuestos y el Japón

Shanghai.—Según ha declarado el ministro del Japón en Pekin, si el Gobierno nacionalista de Nankin insiste en imponer tasas y contribuciones incompatibles con los vigentes tratados, el Gobierno japonés se verá obligado a tomar represalias en el mismo sentido.

Los grandes vuelos

La travesía París Nueva York.
—Próxima salida de los aviones

París.—En los círculos aeronáuticos se observa de nuevo la gran fiebre que ha despertado la próxima partida de dos aviones con objeto de realizar la tentativa París Nueva York sin escala.

Por una parte, Drouhin parece haber ya terminado sus ensayos con el «Columbia» y está dispuesto a salir el próximo domingo. Como es sabido, le acompañará Levine.

El «Pájaro Azul», de la casa Farman, cuyos resultados hasta ahora también han sido satisfactorios, será pilotado por Givon y Corbu, confiándose que podrán salir a mediados de la próxima semana, si las condiciones atmosféricas son favorables.

Notas sueltas

Norteamérica

¿Un match Paulino Sharkey?

Nueva York.—Según parece, el empresario Tex Rickard ha empezado ya las negociaciones para la organización de un match Paulino Uzardun-Jak Sharkey, a condición de que nuestro compatriota resulte vencedor en el combate que debe librar el día 11 del corriente contra el campeón del peso medio fuerte, Jack Delaney.

Atentados terroristas.—Estallan 4 bombas en el Metro

Nueva York.—Anoche, poco antes de las doce, estallaron cuatro bombas en el Metropolitano. Resultaron ocho personas heridas de más o menos gravedad. El tráfico quedó interrumpido.

En previsión de posibles atentados, ha quedado interrumpida la circulación de tranvías.

Bulgaria

Boda regia

Setia.—Los periódicos anuncian el próximo compromiso matrimonial del rey Boris con una princesa sueca.

Rumanía

El testamento del Rey.—Dificultades para cumplirlo

Bucarest.—El Gobierno rumano ha declarado que el testamento del rey Fernando no es ejecutable porque el rey deja a su sucesor el palacio de Pelen y su castillo de Peareal, que constituyen en conjunto más de la mitad de la fortuna del rey, y de este modo sus hijos no podrían entrar en posesión de su parte legítima.

El Gobierno propone momentáneamente hacer comprar el palacio y el castillo por el Estado. La renta de las rentas serían pagadas a los herederos legítimos y luego el Gobierno haría donación del palacio y del castillo al joven rey Miguel.

Italia

Recompensas por méritos de guerra para los combatientes en la Cirenaica

Roma.—La Gaceta oficial publica un decreto estableciendo las recompensas por méritos de guerra que corresponden al personal del ejército, marina y aviación que participó en las operaciones militares de Cirenaica en los años 1925 y 1926.

Betadura del «Aquilone»

Roma.—En los astilleros Oáero, de Sestri Ponente, ha sido betado al agua el cazatorpedero «Aquilone».

Llamamiento a filas

Roma.—Ha sido publicado un decreto llamando a filas a los mozos de veintidós años.

El Rey de Egipto en Roma—Agasajes

Roma.—Esta mañana se ha celebrado en la Universidad la ceremonia de entregar al Rey de Egipto el título de doctor «honoris causa» en Derecho.

El rector de la Universidad pronunció un discurso haciendo resaltar la participación que Egipto, cuna del saber, ha tenido desde hace muchos siglos en el desarrollo de la civilización y de la inteligencia.

El rey Fuad contestó dando las gracias por el honor que se le dispensaba y dijo que si bien Egipto había sido, en efecto, la cuna del saber humano, Roma, por su parte, impulsó poderosamente el arte y las letras.

Añadió que la influencia romana, especialmente en lo que se refiere al dominio del Derecho, se manifiesta en la legislación de todo el mundo.

Terminó haciendo votos por la felicidad de Víctor Manuel y de Mussolini, así como por la prosperidad de Italia.

Los Soberanos visitaron después la Biblioteca, en donde se les hizo entrega de una copia del mapa de Egipto, impreso en Italia en el año 1596.

Por la noche el gobernador de Roma ofreció un banquete al rey de Egipto.

Con este acto se da por terminada la visita oficial del rey Fuad.

Alemania

Un periodista americano acompañará al aviador alemán Loese, en su raid

Berlin.—Estos días, la Prensa, al ocuparse del próximo intento del aviador alemán Loese de efectuar el vuelo sin escala de Alemania a Esta-

dos Unidos, habla de una elevada personalidad que acompañará a Loese en la travesía. Según la «Gaceta de Voss», dicha personalidad será el reputado periodista americano, señor Becesp.

El veraneo de la esposa del ex Kaiser

París.—De Munich le telegrafian a «Le Petit Parisien» que la Princesa Herminia, esposa del ex kaiser, ha llegado a Kissingen con sus tres hijas, donde pasarán la temporada de verano.

Hedjaz

Complot contra el Rey y su hijo.—Fusilamientos

Bassorah.—Ha sido descubierto un complot que se tramaba para atentar contra la vida del Rey Hedjaz y de su hijo el Emir Scud.

El jefe del la conspiración era el Emir Mohamed, hermano del Rey. Los conspiradores intentaban también asesinar al gobernador del distrito de Elhassa.

Hasta ahora van detenidas diez personas, las cuales han sido inmediatamente ejecutadas.

Del Gobierno civil

Al visitar esta mañana al Gobernador civil, nos ha manifestado que no tenía noticia alguna que comunicarnos.

Los telegramas que se habían recibido de Madrid acusaban que tampoco había novedad alguna interesante ni en la Península ni en Marruecos.

Orquestina Padró

Conciertos

Anoche reapareció en el «Café Restaurant Alhambra» la «Orquestina Padró», de Sabadell, conocida ya de nuestro público por ser el tercer año de audición en el mismo local.

Ejecutó un programa selecto, pasando una agradable velada. La concurrencia, que llenaba el local por completo, aplaudió a los profesores, haciéndoles repetir algunas piezas.

Boletín religioso

HOY

Cuarenta Horas.—Continúan en San Francisco a la Inmaculada.

MAÑANA

Santos.—Justo y Pastor, mrs. **Cuarenta Horas.**—Concluyen en San Francisco, en honor de la Inmaculada Concepción. Exposición a las siete; a las diez, Tercia y Misa cantada. Por la tarde, a las siete y tres cuartos, rezo de la Corona franciscana, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Parroquia de la Concepción (Arrabal) empieza la Novena del glorioso Martir San Magín Patrón de la Parroquia. Se hará todos los días en la Misa de seis y de siete y media y por la noche con solemnidad.

Visita.—A Ntra. Sra. del Rosario en Sta. Catalina de Sena.

Sueltos y noticias

El almendrón

El almendrón propietario se cotiza a 150'00 pesetas qq. en el mercado de Felanitx.

Instituto Nacional de segunda enseñanza

Queda abierta en la Secretaría de este Instituto la matrícula en la Enseñanza no oficial (libre) a tenor de lo dispuesto en el Real Decreto de 7 de Julio de 1927, hasta el día 31 de los corrientes.

Antonio Mas Comas

Odontólogo

Participa a su clientela que durante los meses de Agosto y Septiembre por las tardes no tendrá consulta.



Tubos y mangueras de goma

Mangueras para Jardines
> > Automóviles
> > Aspiración
> > Presiones
> > Vapor y ácidos

La Casa fabrica las mangueras para cada caso indicado.

Casa Codina

UNION, 8, PALMA (Entre Mercado y Borne)

Servicios de la Compañía Transatlántica

Servicios directos

El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao y Santander el día 30 de agosto, de Gijón el 31 y de Coruña el 1 de Septiembre, para Habana, Veracruz y Tampico.

El vapor Cristóbal Colón, saldrá de Bilbao y Santander el día 8 de agosto, de Gijón el 9, de Coruña y el 10, para Habana, Veracruz y Tampico.

LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME Y PACIFICO

El vapor Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 15 de agosto, de Valencia el 14 de Málaga el 16, y de Cádiz el 18, para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayana, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia, Colón, Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique y Antofagasta.

Próxima expedición: El día 15 de septiembre.

LINEA A FILIPINAS

El vapor C. López y López saldrá de Barcelona el día 15 de octubre, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

LINEA MEDITERRANEO A BRASIL-PLATA

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá de Barcelona el 30 julio, de Almería y Málaga el 31 y de Cádiz el 2 de agosto, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá de Barcelona el día 25 agosto de Almería y Málaga el 26 y de Cádiz el 28, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Próxima expedición el 20 de septiembre.

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-MEXICO Y ESTADOS UNIDOS

El vapor Antonio López saldrá de Barcelona el día 25 de julio, de Valencia, el 26, de Málaga el 29 y de Cádiz el 31 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma (facultativa), Santiago de Cuba (facultativa), Habana, Progreso (facultativa) y Veracruz.

Próxima expedición el 24 de julio.

LINEA RAPIDA DIRECTA ESPAÑA A NEW-YORK

El vapor Manuel Arnús saldrá de Bilbao aproximadamente el día 30 de agosto y de Santander el 22, directamente para New York.

LINEA A FERNANDO POO

El vapor San Carlos saldrá de Barcelona, el día 15 de agosto, para Valencia, Alicante y Cádiz, de donde saldrá el 20 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Próxima expedición el 15 de junio.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por esmeraldas especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas de fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Conchinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo-Ilo, Cebu, Port Arthur y Wladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec a Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá y San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Neumáticos--Cámaras-Tubulares

PARA BICICLETAS

Neumáticos a 5 ptas., Cámaras a 2'50 ptas.

Casa Codina

Unión, 8, Palma (Entre Mercado y Borne)



Castellet Hotel

PRECIOS MODERADOS

Gala-Ratjada (Capdepera)-Mallorca

Cocina de primer orden. Luz eléctrica. Cuarto de baño. Agua caliente y fría en todas las habitaciones. Garage. Espléndida terraza sobre el mar. Situación única. Delicioso punto para largas estancias.

Excursiones terrestres y marítimas a las cuevas de Artá y otros sitios pintorescos.—Playa de baños.

Sobres comerciales

blancos y de color

EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

Uralita

Chapas «Canaleta» de «Uralita», de 250 x 114,185 x 114 y 120 x 75 cm. para cubiertas—Chapas «B» de «Uralita», de 250 x 120, 190 x 120 y 120 x 120 cm. para revestimientos, cielo-rasos, rotulos, etc.—«Depósitos» para líquidos; cabidas desde 60 a 1500 litros. Los «Depósitos» de «Uralita», son ligeros, impermeables y económicos.—«Tubería» ligera de «Uralita», para conducción de aguas pluviales, evacuaciones domésticas, etc.—Canalones de «Uralita», patentados, con unión flexible, para recogida de aguas de los tejados y azoteas.—Material «Dekor» (Revestimientos artísticos) para artonados y arrimadores, imitando madera y tallas antiguas.—«Tubería» de «Uralita» de «presión». (Tubos de amianto aglutinado) para conducciones de aguas potables y marinas y para instalaciones de aire, vapor y gas, etc.

Grandes existencias de materiales «Uralita»—Precios económicos—Facilitamos presupuestos gratis

Garantizamos nuestros productos «Uralita»—Podid nuestros catálogos especiales de cada sección—Exigid la marca de calidad «Uralita»

Todos los materiales «Uralita», son fabricados con cemento y amianto exclusivamente en las grandes manufacturas Roviralta en Sandanyola-Ripollet.—Invitamos a los señores técnicos a visitar nuestras grandes manufacturas

Uralita S. A.

Sucursal de Palma de Mallorca
Avenida A. Roselló,
núm. 78. Tel. 344

Agencia en Felanitx

Casa de Hijo de A. Fuster

Agencia en Manacor

Calle de León XIII, núm. 11

Economiza Vd. de la mejor manera

usando menos carne, tan cara para hacer el puchero agregando a este, antes de servirlo, por cada litro, 1 o 2 cubitos de



Una prueba le convencerá!

El Caldo Maggi en Cubitos se vende en todas las buenas tiendas de ultramarinos y comestibles al precio de 10 cts. por cubito.

HERBORISTERIA

El acreditado Herborista que estuvo instalado en la Plaza de Eusebio Estada, núm. 4, frente a los Capuchinos, ha fijado de nuevo su residencia en Santa Catalina, calle Anibal, núm. 9 esquina a la de Coloner.

En donde continuará vendiendo al público hierbas medicinales para toda clase de enfermedades.

Auto Loryc

374 plazas a toda prueba se desea vender por 1 600 ptas. Razón: plaza Sta. Eulalia, 10

Pensión Planas

Obispo, 5

Casa de absoluta seriedad y decencia. Grandes reformas en organización por cambio de dueño. Trato familiar. Precios económicos. Servicio a domicilio. Se alquilan habitaciones, con o sin pensión asegurándose de las buenas costumbres de los solicitantes.

Se vende

Un predio de 15 cuarteradas muy productivas, con casa fústica y urbana, muy alegre y bien amueblada. No se admiten corredores. Resón plaza Sta. Eulalia, núm. 10.

PELO-VELLO

Extirpación radical extra rápida sin reproducción del pelo. Conquistador, 7, de 12 a 1 y de 5 a 8 tarde.

Hules. Tapetes

Telas gomadas, para Camas, Desodoradores para vestidos, Cortinas para baño, Delantales y Bolsas, Esponjas de Goma.

SELECTO SURTIDO

— PRECIOS REDUCIDOS —

CASA CODINA

Unión, 8, Palma

Si ninguna casa ni en ningún maletín de viaje debe faltar la única es la que lleva el escudo de la orden del Gormon para los desvanecimientos indigestiones, cólicos, mareos, dolencia toda hemorragia y cura heridas

AGUA ARMEN

Evita resfriados y la gripe haciendo irrigaciones nasales diarias

Depositorio para las Bajas Botocares: T. Puig Vila, Apartado, 931 - Barcelona

Depósito en Jaime II, 7, Palma.

Homenaje a D. Jerónimo Estades
Suscripción

	Pesetas
Suma anterior	10.028'10
D. Antonio Marques Borrás, de Palma	50'00
D. Pablo Dols, de Orleans, francos 50, su producto pesetas	11'40
D. Juan Trias Bibiloni, de id. francos 50; su producto	11'40
D. Bernardo Castañer, de id. francos 50; su producto	11'40
D. Pablo Noguera, id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. José Lapuente, de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
Señora Viuda de Antonio Vives, de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Bartolomé Vives, de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Miguel Miró, de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Juan Albertí, de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Juan Llabrés, de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Antonio Ferrer de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Bartolomé Dols, de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Cristóbal Ferrer, de id. francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Antonio Rullán Humbert, de Veracruz (México)	25'00
D. Nicolás Cortés Miró	15'00
D. Francisco Ripoll Moa-gues	25'00
D. Francisco Oliver, de Bourg (Ain), francos 50; su producto pesetas	11'40
D. Jaime Enseñat Alemany Abogado, Palma	25'00
D. José Vicens Arbona, de Palma	25'00
Suma y sigue	12.352'70

LA SOLUCION, S. L.

Gestiona toda clase de asuntos en la Capital y los Pueblos. San Miguel, 157, entresuelo, Palma

De Vilafranca de Bonany

Les festes de la Beata

Les festes civic-religioses qu'el poble ha celebrat a honor de la Beata foren enguany realment espléndides; aidaren a que fossen tant lluides, el goig del poble per sa bona anyada havuda de tots els productes de la terra; l'enginy dels organitzadors per treballar un programa ben atractiu; la gran gentada que dels pobles veïnats prengué part en la festa, etc. etc.

El dissapte, al cap-vestre, el moviment de la gent fou extraordinari. Es celebraren les corregudes de joies i bicicletes pels de la vila, i després, la música de Manacor, que dirigeix l'intelligent mestre don Lluís Rosselló, amb els «Dimonis» davant, recorregué tots els carrers sonant peçes molt hermoses.

A las 9 del vespre, l'Ajuntament, presidit pels festes, xeremies, música i pel pirotècnic qu'amollava cohets, es trasladà a la parroquia on es cantaren unes completes molt solemnes, prenent-hi part tot el poble.

A la sortida de completes, a la Casa de la Vila heu acudiren les Autoritats, es serví un bon refresc, i pocs moments després, començà la revel·la, que fou molt animada i va durar fins a primeres hores del diumenge. Durant la revel·la se cremaren un foc artificial que agradaren molt.

El diumenge, com havem dit al principi, fou un dia d'extraordinaria animació. Els automòbils, camions, carros i carretons que portaren gent al poble, son innumbrables, i es veu cert que acudiren un bon grapat de persones.

A la parroquia es celebrà un Ofici solemníssim. Heu assistigué l'Ajuntament i tanta de gent que, una volta més, es feu patent la necessitat d'engrandir l'Església, don Pere Domenge de Manacor va predicar un sermó qu'agrada molt.

El cap-vespre a las 4 en el Còs de Son Martí es celebraren les corregudes d'homes i guanyaren els primers premis dels corredors de la vila, en Pere Nicolau i en Jaume Garí; i dels regionals en Juan Santandreu de Petra i en Juan Martorell del mateix poble.

A les corregudes de besties heu hagué molta competència. Guanyà el primer premi dels cavalls, el de l'amo'n Miguel d'és Pagos i el dels poltres, un del mateix propietari.

Les corregudes de bicicletes que tingueren lloc en el Velodrom de Son Martí, foren de molta inaportancia. Elze presenciaren tres o quatre mil persones i heu prengueren part 30 xiclistes.

Els primers premis de les quatre corregudes qu'heu havia anunciat, foren guanyats pels corredors Miquel Garí, Juan Nicolau, Antoni Catafà i Rafel Ginart.

La música amenizà aquets actes, reynà l'ordre i tot hom quedà satisfet i content.

Al començar la nit se va encantar la primera mateixa, i el ball va durar, sense mancabar l'entusiasme, fins a trenc d'auba.

Avans de passar punt final volém donar la mes coral en hora bona al nostre digne baller don Antoni Gayà Rosselló, qui ab els damés Srs. de l'djuatament s'ha destexit perque la part civil de la festa fos tant lluida; tot tant bé organitzat. L'enhora-bona al nostre digne Ecnóm, qu'es desviu perque tot lo de l'Església sia tan solemne. I, mils gracias a la Excm. Sr. Marquesa de Vivot qui desinteresadament i ab llarguexa ens cedí el Còs i el Velodrom de Son Martí i tot el vert per l'adorn del poble.

Vilafranca de Bonany 5 8-27.

Recompensa a los funcionarios de prisiones

La «Gaceta» publica una real orden de Gracia y Justicia, disponiendo:

Primero.—Los expedientes de concesión de recompensas a los funcionarios del servicio de prisiones, se incoarán y tramitarán en cualquier tiempo a instancia del interesado, a propuesta de su jefe inmediato o por acuerdo superior, reconociéndose todos los elementos de comprobación y justificación del hecho o hechos meritorios y aportando a cada uno los informes reglamentarios, incluso el de la Junta superior inspectora.

Segundo.—En los cinco primeros días de noviembre, la Dirección general pasará todos los expedientes terminados desde el primero de noviembre del año anterior hasta el 31 de octubre corriente a dicha Junta superior inspectora, para la clasificación comparativa de los méritos apreciados y la propuesta de adjudicación de la recompensa por orden de prelación de los servicios reconocidos.

La junta evacuará dicho trámite antes del primero de diciembre para la resolución de la superioridad.

Tercero.—En la primera propuesta que se formule, podrán ser comprendidos los funcionarios que hayan contraído sus méritos comprobados, en el lapso de tiempo transcurrido desde la última que se hubiera hecho, debienda las sucesivas no referirse a más méritos que a los contraídos y depurados en el periodo a que se refiere la regla segunda de esta disposición.

Servicio de Ferrocarriles

Servicios de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, que rige desde el día 1.º de Abril a 30 Septiembre

DE PALMA A ARTA
Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35, (2) 18'50 (3).
Llegadas a Artá: A las 10'28, 17'5 y 22'40.

DE ARTA A PALMA
Salidas de Artá: A las 6'50, (4) 11'45 (14) 14'20 (6) y 16'35 (7).
Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A MANACOR
Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35 (2) y 18'50 (3).
Llegadas a Manacor: A las 9'38, 16'15 y 21'11.

DE MANACOR A PALMA
Salidas de Manacor: A las 7'42 (4) 13'2, (14) 15'46 (6) y 17'48 (7).
Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A INCA
Salidas de Palma: A las 7'5—8 (1) 8'25 (8)—13'45, 14'35, (2) 14'45 (9)—18'50 (3).
Llegadas a Inca: A las 8'21—8'45—9'39—15—15'20—15'51—20'6.

DE INCA A PALMA
Salidas de Inca: A las 5'5—7'48—8'43—(4), 11'30, (7) 12'49, 14'22 (14) 17 y 18'54 (7).
Llegadas a Palma: A las 7'00—8'58, 9'25, 12'30, 14'3, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A LA PUEBLA
Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'45 (9)—18'50, (3).
Llegadas a La Puebla: A las 10'18, 16'26—21'00.

DE LA PUEBLA A PALMA
Salidas de La Puebla: A las 7'00 11'50—17'50 (7).
Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3, 19'45.

DE PALMA A FELANITX
Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'15 (10)—18'50 (3).

Llegadas a Felanitx: A las 10'34 16'18—20'55.

DE PELANITX A PALMA
Salidas de Felanitx: A las 6'45, 11'30, (5) 11'50 (6) y 17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3 y 19'45.

DE PALMA A SANTANYI
Salidas de Palma: A las 7'55—15'00, 19'05 (15).

Llegadas a Santanyi: A las 10'0, 16'25, y 21'20.

DE SANTANYI A PALMA
Salidas de Santanyi: A las 6'40, 12'10 y 18'0.

Llegadas a Palma: A las 8'50—14'25 y 19'53.

NOTAS

(1)—No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.

(2)—Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.

(3)—No tiene parada en Pont d'Inca, Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.

(4)—No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí en Pont d'Inca.

(5)—Solo circula los lunes y jueves.

(6)—Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(7) No tiene parada en Pont d'Inca ni Marratxí.

(8)—No tiene parada en Pont d'Inca.

(9)—Directo a Consell.

(10)—Directo a Santa María.

(11)—Solo circula los jueves.

(12)—Solo circula los jueves y sábados.

(13)—Solo circula los lunes y jueves y no tiene parada en el Empalme, Marratxí ni Pont d'Inca.

SERVICIOS COMBINADOS

Los viajeros para Pórtol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selya, Bújer, Caimari, Mancor, Alcudia, Monasterio de Lluch, Pollensa, y su Puerto en Inca.

Los de Costitx en El Empalme.

Los de María en Sineu.

Los de Santa Margarita en Mura.

Los de Sancellas en Santa Eugenia.

Los de Cala Ratjada y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo y Cuevas Drach y Hams, en Manacor.

Los del Puig de San Salvador en Felanitx.

CENTRO DE ANUNCIOS

M. SERRA Y BENNASAR

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Ultima Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Taurinas

La charlotada nocturna del sábado

Con un poco más de media entrada, se celebró el sábado por la noche la anunciada «Charlotada» a base del auténtico Rafael Dutrás «Llapisera» y su troupe «Lerin» y el «Guardia Torero», que des-pacharon un becerro por barba, consiguiendo que el público se divertiera con sus excentricidades de buen gusto y fina gracia; a «Llapisera» le concedieron la oreja de su becerro, estando «Lerin» y «el Guardia» muy acertados en los suyos.

El público salió muy complacido del trabajo de «Llapisera» y su troupe, despidiéndoles al retirarse con una ovación, y les hicieron dar la vuelta al ruedo.

El último becerro lo mató un chico valenciano llamado José Rueda «Granero II», que demostró tener las condiciones necesarias para triunfar sin necesidad de alias que os testa; tanto con el capote como con la maleta y el estoque, se mostró muy enterado, artista y valiente; matando, recetó más de media estocada, que acabó con la vida del becerro, siendo ovacionado y llevado en hombros hasta el coche.

Lo dicho: chico, sin necesidad de alias, puedes ir por todas partes.

Le ayudaron muy eficazmente «Marino Charlot», que clavó un buen par de banderillas, y «Espantero».

Los becerros, aunque no muy bravos, tenían mucho poder y pegaban fuerte.

El sábado próximo, reaparición de «Llapisera» y su troupe y presentación del «Maciste Español».

Notas de Sociedad

Nombramiento

En el pleno últimamente celebrado por el Ayuntamiento de Pollensa ha sido nombrado, por unanimidad, Secretario de dicha Corporación nuestro querido amigo el joven abogado don Antonio Jaume y Rosselló, que actualmente lo era de Ulldecona.

Reciba nuestra cordial felicitación.

Petición de mano

Por el comerciante de Alicante don Nicolás Lloret y para su sobrino el joven oficial de Correos, con destino en éste, don Ubaldo Lloret Cremades, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María Cánovas Torres, hija del propietario de «La Catalana» don José.

La boda se celebrará en breve.

Fallecimientos

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido, a la edad de ochenta años, la respetable señora doña Magdalena González, viuda de Picornell. Virtuosa señora, dotada de bondad, dese carácter y afable trato, se atraía el afecto de los que la conocían, habiendo sido su muerte muy sentida entre sus numerosas relaciones.

A. E. R. I. A.

Reciba su distinguida familia, especialmente sus sobrinos don José y don Domingo Picornell, la expresión de nuestro sentido pésame.

—Ayer, falleció en esta ciudad, a la edad de 87 años, la virtuosa señora doña Catalina Ginart viuda de Cañellas, persona muy conocida y apreciada y cuya muerte causará honrado sentimiento al llegar a noticia de sus relaciones y amistades.

A sus desconsoladas hijas doña Antonia y doña Catalina, hijos políticos don Vicente Sala, propietario y comerciante establecido en Novelda, y don José Cañellas, alto funcionario del «Fomento Agrícola de Mallorca», y nieto don Gabriel Cañellas, oficial de Telégrafos, y demás familia, testimoniemos nuestro sentido conduelo por tan sensible pérdida.

De viaje

Ayer llegaron de Barcelona, en el «Jaime I», don Tomás Bennin, don José Ponsa, don Luis Vidal y señora, don Tomás Cortadell, don Ramón Sande, don Juan Magraner y señora, don Arturo López y señora, don José Martorell, don Juan Reynolds, don Carlos Abellanet, don Ramón Ferrer, don Pedro Bennin y familia y don Antonio Marqués.

También llegaron el exministro de Gracia y Justicia don Alejandro Roselló, el Consejero de la Trasmediterránea don Juan March, don Enrique de los Santos y señora y los oficiales del ejército señores Nouvillas, González y Oliver.

Igualmente llegaron el oficial de Telégrafos don Fernando Iglesias, el conde de la Trasmediterránea

en Alcudia don Jaime Qués y don Andrés Alcover.

En el «Jaime I», llegaron también dos Padres Capuchinos.

—Entre el pasaje salido anteañoche para Barcelona, en el vapor «Mallorca», figuraban don Joaquín Muntaner, Secretario General de la Exposición que ha de celebrarse en Barcelona, don Pedro Tarragó, don Jaime Piquer, don José María López, el Dr. Boer, don Antonio Vidal, don Jerónimo Canals, don Miguel Capó, el oficial de telégrafos don Salvador Tadea, don Eduardo Solá y el propietaria don Lorenzo Roses.

También salieron don José Virgili, don Antonio Sañer y señora, don Juan Calafat y señora, don José Miró y familia, el ingeniero don Pedro Lizbrés, don Juan Janer y el capitán de Infantería don Juan Amer.

Nuevo Subdirector del Laboratorio de Porto Pi

El semanario «El Felanigense» dice lo siguiente en su número de anteañoche:

«Hoy llego, procedente de Madrid, a donde fué para tomar parte en unas oposiciones, nuestro paisano don Miguel Massutí Alzamora.

Por las noticias que tenemos, el señor Massutí, tras brillantísimos ejercicios, ha obtenido la plaza de subdirector del Laboratorio biológico establecido en Porto Pi (Palma).

Felicitemos sinceramente al joven amigo.

Conoce V. la CASA MATONS?

Fiestas en Génova

Después de solemne novena en honor del Patrón de Génova, que se vino celebrando con gran concurrencia de fieles en la parroquia iglesia del riante suburbio, anteañoche, sábado, se cantaron solemnes Completas, a las que asistieron también numerosas personas.

Acabada la función religiosa, los niños de la Colonia, dirigidos por el maestro, señor Lladó, obsequiarán a un grupo de verdicantes cantando las piezas «Kikiriquo» «La Balanguera» y la «Marcha Real» que fueron muy aplaudidas.

A las nueve y media, en «San Llagosta», hubo baile al estilo del país que se vió muy animado, tocando la banda «Lira Genovesa», que dirige don Andrés Pol.

Ayer, domingo, día de la fiesta principal, en la Parroquia se celebraron misas a las seis y a las siete y media de la mañana, acercándose numerosas personas a recibir la Sagrada Eucaristía.

A las diez, se celebró solemne Misa mayor que dijo el M. I. señor don Miguel Alcover, Canónigo, a quien asistían los Rdos. señores Ripoll, Alcover (A.) y Garau, en calidad de presbitero asistente diácono y subdiácono, respectivamente.

Ocupó el Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. señor don Antonio Pou, Pbro.

Seguindo tradicional costumbre, durante la Misa se hizo la «oferta» al són de la gaita y el tamboril.

A las doce tuvieron lugar las anunciadas carreras, a la entrada del pueblo.

Por la tarde, a las cuatro, hubo carreras de cintas en la calle de Bomanova, viéndose muy animadas.

A las seis, se celebró en la Parroquia el ejercicio de Adoración al Divino Salvador.

A las ocho dieron principio en el mismo lugar que el día anterior los típicos bailes mallorquines boleros y jotas, tomando parte en ellos los naturales del pueblo y señoritas palmesanas.

Asistieron a tal espectáculo numerosas personas que llenaban totalmente el recinto en que se celebraba.

Los bailes y la animación duraron hasta avanzada hora de la noche.

LA FILADORA

SASTRERIA Y CAMISERIA
A medida de primer orden.



Regad a Dios en caridad por el alma de la señora

D.ª Magdalena González Pizá

Viuda de Picornell

Fallecida anoche a los 80 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Sus afligidos hermana (ausente), hermana política, sobrinos presentes y ausentes, primos y demás familia suplican a sus amistades la asistencia al rosario que se rezará en la parroquia de Santa Eulalia hoy a las seis de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada como también al funeral que se celebrará en la misma iglesia mañana martes a las once de la misma por lo que les quedarán altamente agradecidos.

Casa mortuoria: Padre Nadal, 10. No se invita particularmente.

Los Excmos. Obispos de Barcelona, Mallorca y Vich han concedido indulgencias en la forma acostumbada.

Del mar

Ayer llegó el «Jaime I», de Barcelona.

Para Tarragona salió ayer tarde el «Jorge Juan».

De Ibiza y Alicante ha llegado hoy el «Bellver».

Este mediodía debía salir el vapor «Balear», para Ibiza y Valencia.

Para Barcelona saldrá esta noche el vapor «Rey Jaime I».

De dicho punto es esperado mañana el vapor «Mallorca».

Mañana también deben llegar los vapores correos de Tarragona y Ciudadeja.

Para Cabrera saldrá mañana el «Ciudad de Palma».

Se hallan fondeados en el antepuerto dos vapores mercantes extranjeros.



Doña Catalina Ginart y Cantallops

Viuda de Cañellas

Ha fallecido a la edad de 87 años

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus desconsoladas hijas, sus hijos políticos don José Cañellas y don Vicente Sala, nietos presentes y ausentes, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy lunes a las siete de la tarde en la parroquia de San Miguel y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará mañana martes a las once en la misma parroquia.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: San Elías, 9. 3.º

Los Ilmos. y Rdmos. Sres. Obispos de Barcelona y Mallorca han concedido indulgencias en la forma acostumbrada

Para lutos y géneros negros CASA MATONS

gregación. Los unánimes aplausos de la distinguida concurrencia ahogaron las hermosas frases finales de la brillante oradora.

Los hermanos señores Quintana fueron aplaudidos interpretando la «Arlesiana» de Bizet.

El estreno del divertido sainete titulado «Asómbrate Sisebuta», original de don José M. Llavina, fué un éxito, siendo largamente aplaudidos tanto el autor como los actores, que se revelaron consumados artistas, destacándose la chistosa actuación de los señores Oller y Caldentey, secundados por los señores Mari (R.), Segura, Villalonga, Sitjar y Mari (N.)

La numerosa concurrencia que llenaba el espacioso local salió muy complacida de la velada, aplaudiendo con entusiasmo todos los números del programa.

XX.

En la Comandancia de Marina

Avises

Por la Comandancia de Marina de esta Provincia, se hace saber:

Que el día doce del actual, a las nueve horas de su mañana, tendrá lugar el reconocimiento de las embarcaciones y enseres para la pesca con el arte denominado «lamprea» o «lampuga», y al siguiente día trece, el sorteo para la misma, no pudiendo tomar parte en éste los que no hayan cumplido el requisito del reconocimiento.

Per la misma Comandancia

Organización escolar

Hemos recibido un extenso tratado de «Organización escolar» que ha publicado don Rufino Blanco y Sánchez, profesor de Pedagogía de la Escuela Superior del Magisterio.

Esta nueva obra, que consta de 840 páginas en 8.º, es verdaderamente fundamental por su preparación bibliográfica y por el aporte de documentación de las opiniones de más autoridad sobre las materias tratadas.

La parte doctrinal ha sido valorada con más de mil notas bibliográficas distribuidas en el texto al final de cada capítulo, con un copioso Apéndice complementario en las páginas 451 52 y un Índice de autores, cuyos artículos pasan también del millar.

Este volumen es el cuarto de la Enciclopedia pedagógica que está publicando el señor Blanco.

Precio del ejemplar en rústica, 8 50 pesetas.

Antonio Solivellas

Psico, Medicina general, Rayos X.
San Felice, 9, Teléfono, 15